

---

# EN DEFENSA DE LA PAZ Y LA VIDA

---

Fue un 21 de junio, día en que despertó la histórica capital de Checoslovaquia, totalmente engalanada para recibir a más de tres mil quinientos delegados de ciento cuarenta países y cien organizaciones internacionales. Ese día se reunieron en el Palacio de la Cultura de la centenaria ciudad hombres y mujeres de Europa, Asia, África y América, sin distinciones de ideologías políticas, credos religiosos, color de la piel o nacionalidad.

Se trataba de la inauguración de la "Asamblea Mundial por la Paz y la Vida, contra la Guerra Nuclear",

el Foro por la defensa de la Paz más representativo que hasta la fecha se ha realizado sobre nuestro planeta.

El gigantesco auditorio del Palacio, bellamente adornado de azul, con una gigantesca paloma blanca de la Paz al fondo, recordaba a los presentes la trascendencia de este verdadero parlamento de los pueblos.

Los delegados celebraron encuentros, a manera de diálogos, para buscar respuestas que coadyuven a alejar el agudo peligro de

una conflagración mundial, resultado de una diabólica carrera armamentista desatada por los principales socios de las multinacionales de la guerra.

La asamblea divulgó ante la opinión pública mundial lo que piensan personalidades representativas de los más amplios sectores de la vida pública internacional sobre los problemas de la guerra y la Paz.

La Declaración Final denunció la carrera armamentista como factor que puede lanzar sin control a los países hacia una hecatombe en la que no habría vencedores ni vencidos.

La actualidad europea fue ampliamente analizada por los más connotados hombres y mujeres de ciencia, parlamentarios, sindicalistas, intelectuales y políticos que se encontraban repartidos en diecisiete comisiones de Interés Especial. Uno de los temas más afanosamente tratados fue el del programa de instalación de 572 nuevos cohetes pershing y crucero, de alcance medio, por parte de los Estados Unidos.

La corriente general de opinión entre los asistentes fue la de que una determinación semejante sólo llevaría a empeorar las cosas en Europa, dejando trunco, quizás para siempre, el deteriorado proceso de la distensión.

Las teorías de "guerra limitada" y de "uso de la fuerza" fueron ampliamente criticadas y rechazadas.

El conflicto centroamericano se constituyó en un tema constante de todos los grupos de trabajo. La

gran mayoría de los participantes coincidieron en señalar que deben buscarse fórmulas pacíficas para solucionar los problemas de la zona. Los efectos de la carrera armamentista en América Latina, Asia y África estuvieron presentes como temas de análisis en las agendas de los diálogos, los cuales coincidieron en que la desesperada situación económica del Tercer Mundo obedece al auge armamentista. Expertos de esas regiones señalaron con insistencia que los gigantescos gastos militares empeoran profundamente las angustias sociales y económicas que viven los pueblos de esos continentes.

Al hambre, al analfabetismo, al desempleo, y a la pobreza en general se suman el peligro de agresión con armas convencionales por parte de los sectores internacionales.

La democracia que inspiró la realización de la Asamblea fue ampliamente aplicada y personalidades con distintas posiciones políticas y religiosas expusieron con total amplitud sus criterios.

Las distintas comisiones consideraron que la Educación para la Paz es uno de los capítulos fundamentales en la promoción, la defensa y el mantenimiento de la Paz, desterrando de la mente de los hombres toda noción que entraña violencia o agresión al prójimo.

La Asamblea llamó la atención sobre la actitud asumida por algunos medios masivos de comunicación que, ante un tema de tal magnitud, optaron por hacer interpretaciones equívocas o guardar silencio.

## LLAMAMIENTO POR LA PAZ Y LA VIDA, CONTRA LA GUERRA NUCLEAR

*La humanidad se halla en una encrucijada trascendental de la historia. Un paso en falso bastaría para que el mundo fuera arrastrado irrevocablemente al abismo de una guerra nuclear.*

*La carrera armamentista, especialmente la nuclear, no alcanzó nunca antes la peligrosidad de hoy. Todas las negociaciones sobre la limitación y reducción de armamentos se ven prácticamente bloqueadas. Se aprueban nuevos programas militares. Se desarrollan nuevas armas de destrucción masiva. Se intenta imponer a los hombres la idea de la "aceptabilidad" de las armas nucleares y de la posibilidad de llevar al cabo una guerra nuclear "limitada" o "prolongada".*

*Hay situaciones explosivas en varias partes del mundo, ante todo en el Medio Oriente, en América Central, en Sudáfrica, en el Sudeste de Asia y en el Lejano Oriente. Se realizan actos agresivos contra Estados soberanos. Los conflictos militares entre diferentes países son provocados desde afuera impidiendo a los pueblos realizar sus justas aspiraciones de independencia política y económica, soberanía nacional e integridad territorial y poniendo en peligro la paz mundial. Sigue ampliándose la red de bases militares en territorios extranjeros.*

*Los planes de estacionar nuevos misiles nucleares de primer golpe en Europa Occidental representan un peligro especialmente grave. La realización de tales planes incrementará drásticamente el peli-*

*gro de un conflicto nuclear. Un tal conflicto no se limitará sólo al continente europeo, sino que podría desembocar en un holocausto global. Es, pues, urgente parar el estacionamiento de los misiles en Europa, reducir todas las armas nucleares en el continente europeo y bregar por la eliminación de todas las armas nucleares en el mundo.*

*Extremadamente inquietos por el creciente peligro de la guerra nuclear y plenamente conscientes de nuestra gran responsabilidad de salvaguardar la paz, nos hemos reunido en esta Asamblea Mundial por la Paz y la Vida, contra la Guerra Nuclear, celebrada en los días del 21 al 26 de junio de 1983 en Praga, capital de Checoslovaquia. Somos ciudadanos de 132 países del mundo, de diversas razas y nacionalidades, diferentes puntos de vista filosóficos, posiciones religiosas y políticas. Representamos 1843 organizaciones nacionales, sindicatos, movimientos de la paz, de las mujeres, de jóvenes y estudiantes, partidos políticos e Iglesias, y 108 organizaciones internacionales no gubernamentales. En nuestra Asamblea han participado también representantes de 11 organizaciones intergubernamentales.*

**Declaramos:**

*La preparación de una guerra nuclear es el crimen más serio contra la humanidad. Sin embargo, la guerra no es inevitable. Aún no es tarde para impedir un holocausto nuclear. La salvación está en nuestras manos, de los hom-*

*bres y mujeres decididos a luchar conjuntamente por la paz.*

*El movimiento masivo por la paz constituye una enorme fuerza y factor determinante de la situación internacional; capaz de influir en la política práctica de los gobiernos a favor de la paz;*

*La fuerza de este amplio y diversificado movimiento por la paz consiste en su capacidad de actuar en conjunto. Cualesquiera que sean nuestras diferencias en otros aspectos estamos muy convencidos de que nada puede dividirnos frente a nuestro propósito común: preservar la paz y la vida, evitar la guerra nuclear.*

*Exhortamos a todos los pueblos: ¡No permitamos que el año 1983 se convierta en un trampolín hacia una nueva, mortalmente peligrosa espiral de la carrera armamentista, hacia una nueva intensificación de la confrontación!*

*Concentremos nuestros esfuerzos en torno a los más urgentes requisitos de los pueblos del mundo:*

*¡NO — A LOS NUEVOS MISILES EN EUROPA!*

*¡SI — A LAS REALES NEGOCIACIONES SOBRE LA REDUCCION DE TODOS LOS TIPOS DE ARMAS NUCLEARES EN EUROPA!*

*¡SI: CONGELAD TODOS LOS ARSENALES NUCLEARES!*

*¡NO — A LAS ARMAS NUCLEARES EN EL OESTE NI EN EL ESTE NI EN EL MUNDO ENTERO!*

*¡DETENED LA CARRERA ARMAMENTISTA. SEA NUCLEAR O CONVENCIONAL!*

*¡SI — A LAS ZONAS DESNUCLEARIZADAS!*

*¡POR UN DESARME GENERAL Y TOTAL!*

*¡SI — A LAS NEGOCIACIONES POLITICAS PACIFICAS, NO A LAS CONFRONTACIONES MILITARES!*

*¡LOS RECURSOS DEL MUNDO PARA LA PAZ Y LA VIDA!*

*¡PAZ, LIBERTAD, INDEPENDENCIA Y PROSPERIDAD PARA TODAS LAS NACIONES!*

